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enjelang puncak haji di Arafah, Muzdalifah, dan Mina (Armuzna) yang 

Mdimulai pada 9 Dzulhijjah atau Jumat (8/7) mendatang, kabar kurang sedap 

datang dari jamaah haji asal Indonesia. Sebanyak 46 WNI dikabarkan gagal 

beribadah haji furoda lantaran ketahuan menggunakan visa 'ilegal' alias tidak resmi. 

Padahal setiap jamaah sudah mengeluarkan biaya Rp200 juta -Rp300 juta/orang. Para 

jemaah memang mengantongi visa haji, tapi diketahui berasal dari Singapura dan 

Malaysia. Maka saat menjalani pemeriksaan di imigrasi bandara, otomatis jamaah tidak 

lolos. Sebab data di paspor berbeda dengan data di visa. Untuk diketahui, haji furoda 

dilakukan secara mandiri oleh travel umrah dan haji tanpa melibatkan Pemerintah 

Indonesia. Melihat kasus yang sebenarnya terus berulang tiap tahun, DPR RI pun 

mendesak pemerintah memberikan mencabut izizn travel-travel 'nakal' tersebut.

(Baca	Hal	11)

DIPULANGKAN

ESTIMASI DAFTAR TUNGGU

PULAU JAWA
Jawa Tengah (63 tahun)

13.776 Kuota
DI Yogyakarta (66 tahun)

1.427 Kuota
Jawa Timur (69 tahun)

15.956 Kuota
Banten (53 tahun)

5.136 Kuota
Kota Bogor (43 tahun)

510 Kuota
Kab Bekasi (59 tahun)

1.725 Kuota
DKI Jakarta (54 tahun)

3.940 Kuota

KOUTA HAJI TERBANYAK
Jawa Timur

15.956 Kuota
Jawa Tengah

1.427 Kuota

ESTIMASI DAFTAR TUNGGU

PROV. SULAWESI SELATAN
Kab. Sidrap (94 tahun)

116 Kuota
Kab.Pinrang (91 tahun)

163 Kuota
Kab. Wajo (87 tahun)

185 Kuota
Kota Makassar (84 tahun)

516 Kuota
Kota Parepare (84 tahun)

57 Kuota
Kab Jeneponto

156 Kuota

KOUTA HAJI TERKECIL
Kab. Maybrat

2 Orang
Kab. Tambrauw & Maluku Barat Daya

3 Kuota

MASA TUNGGU HAJI
DI WILAYAH INDONESIA

GOVERMENT (HAL.2) 

Harusnya BBM 

di Atas Rp 30 Ribu/Liter, 

APBN Aman?
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menyampaikan salah satu upaya 
pemerintah dalam mengurangi beban 
kompensasi ialah dengan kenaikan 
tarif dasar listrik per 1 Juli ini untuk 
golongan 3.500 VA ke atas. Dirinya 
juga mengapresiasi Pemerintah 
dengan beban subsidi yang sangat 
besar untuk masyarakat, di tengah 
kondisi perekonomian global seperti 
sekarang ini.

"Saya juga mengapresiasi langkah 
pemerintah. Pemerintah memberikan 
effort yang sangat tinggi dengan 
memberikan subsidi dana kompen-
sasi yang begitu besar. Di tengah 
negara-negara lain menjual BBM 
dengan sangat tinggi," tutupnya.

Sebelumnya  Menteri Keuangan 
Sri Mulyani Indrawati memprediksi 
belanja negara tahun ini menyentuh 
Rp 3.169,1 triliun.Jumlah itu jauh ber-
tambah dari target awal di APBN pada 
awal tahun Rp 2.714,2 triliun. Ke-
mudian, target dalam APBN direvisi dalam 
Peraturan Presiden (Perpres) 98 Tahun 
2022 menjadi Rp 3.106,4 triliun.

Sri Mulyani menuturkan belanja 
negara meningkat pesat salah satunya 
karena penetapan anggaran subsidi 
dan kompensasi yang meningkat, 
u t a m a n y a  p a d a  s u b s i d i  d a n 
kompensasi  energi .Sri  Mulyani 
memperkirakan hingga akhir tahun 
jumlah subsidi meningkat menjadi Rp 
284 triliun. Padahal target belanja 
subsidi pada APBN di awal tahun 
sebesar Rp 207 triliun.

Kenaikan paling tinggi terjadi 
pada anggaran belanja kompensasi 
BBM dan listrik. Sampai akhir tahun, 
Sri Mulyani bilang untuk biaya 
kompensasi energi pemerintah akan 
mengeluarkan anggaran hingga Rp 
293 triliun. Padahal, pada awal tahun 
anggaran belanja kompensasi pada 
APBN hanya mencapai Rp 18,5 
triliun.(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA - Harga minyak dunia terus 
m e n g a l a m i  k e n a i k a n  h i n g g a 
menyentuh level di kisaran US$ 100-
120 per barel. Kondisi ini tentu ber-
imbas pada harga bahan bakar minyak 
(BBM). Bahkan Menteri Energi dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM) Arifin 
Tasrif sempat bicara harga BBM di 
Indonesia. Menurutnya dengan harga 
minyak dunia saat ini seharusnya 
harga keekonomian BBM RON 90 
maupun RON 92 seperti Pertalite dan 
Pertamax di atas Rp 30.000.

K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n 
(Kemenkeu) pun memperkirakan 
anggaran subsidi tahun ini akan 
bengkak dari yang ditargetkan Rp 207 
triliun menjadi Rp 284 triliun. 
A n g g a r a n  b e l a n j a  A P B N  p u n 
diperkirakan semakin membludak.

S a l a h  s a t u  p e n y e b a b  d a r i 
kenaikan anggaran subsidi tahun ini 
adalah anggaran belanja kompensasi 
BBM dan l istrik .  Hal  i tu  tentu 
didorong oleh kenaikan harga minyak 
dunia.  Lalu apakah kondisi  ini 
berbahaya bagi APBN?

Ekonom Center of Reform on 
Economic (CORE) Indonesia Yusuf 
Rendy Manilet mengatakan, terkait 
dengan kenaikan anggaran subsidi 
yang mendorong melebarnya belanja 
negara perlu dilihat dari berbagai sisi. 
Salah satunya terkait kebijakan yang 
diambil pemerintah.

"Jika dilihat dari konteks pe-
mulihan ekonomi tentu peningkatan 
subsidi ini menjadi perlu untuk 
dilakukan. Dengan bertambahnya 
ongkos yang dipegang oleh masya-
rakat karena tidak harus membayar 
biaya energi yang lebih besar, maka 
berpotensi mendorong konsumsi 
rumah tangga ke level yang lebih 
stabil," tuturnya , Minggu (3/7).

Memang, diakui Yusuf bahwa 
penyaluran subsidi energi selama ini 
seharusnya lebih tepat sasaran. 
Pemerintah pun tengah berupaya 

untuk mendorong perubahan dalam 
penyaluran subsidi energi seperti 
listrik dan BBM.

Lalu terkait dengan menahan 
harga BBM yang berpengaruh ter-
hadap beban belanja APBN, Yusuf me-
nilai perlu juga dilihat dari seberapa 
kuat kemampuan APBN itu sendiri. 
Sebelumnya Menteri ESDM Arifin 
Tasrif menyebut harga keekonomian 
harga BBM Pertalite dan Pertamax 
berada di atas Rp 30.000 saat ini. Jauh 
di atas harga jual di pasaran saat ini.

"Yang perlu menjadi catatan 
m e s k i p u n  b e l a n j a  m e n g a l a m i 
peningkatan. Namun di sisi lain kita 
j u g a  t a h u  b a h w a  p e n e r i m a a n 
b e r p o t e n s i  j u g a  m e n g a l a m i 
peningkatan imbas dari kenaikan 
harga komoditas yang terjadi saat ini," 
tuturnya.

Oleh karena itu dia menilai 

peningkatan penerimaan negara 
dari kenaikan harga komoditas 
seharusnya bisa dimanfaatkan 
untuk menambal bengkaknya 
anggaran belanja APBN akibat 
subsidi energi.

" I n i  ya n g  ke m u d i a n  b i s a 
digunakan oleh pemerintah untuk 
membiayai  membengkaknya 
belanja subsidi akibat kenaikan 
harga energi global makanya, 
dalam proyeksi defisit anggaran 
yang dikeluarkan oleh pemerintah, 
t a r g e t  d e f i s i t  d i  t a h u n  i n i 
d i p r o y e k s i k a n  l e b i h  k e c i l 
dibandingkan Pagu anggaran yang 
d i t e t a p k a n  p e m e r i n t a h 
sebelumnya," ucapnya.

Tak	Tepat	Sasaran	Sejak	Awal
Sementara dihubungi terpisah, 

Direktur Executive Energy Watch 
Mamit Setiawan menilai bengkak-
nya  anggaran belanja  APBN 
disebabkan oleh subsidi energi 
yang selama ini dirasa kurang tepat 

sasaran. Inilah yang menyebabkan 
keuangan negara terbebani.

Mamit menambahkan, dengan 
k o n d i s i  s e p e r t i  s e k a r a n g  i n i , 
diprediksikan jumlah subsidi akan 
jauh lebih tinggi dibandingkan dengan 
kuotanya. Oleh sebab itu, RI sendiri 
harus mengupayakan reformasi pola 
subsidi, dari subsidi barang ke subsidi 
manusia.

"Hal ini menyebabkan keuangan 
n e g a r a  t e r b e b a n i .  B e r a p a p u n 
kuotanya dari Pemerintah, kadang-
kadang bisa jebol juga. Sama seperti 
tahun ini sudah lebih dari 50% kalau 
tidak salah penjualannya. Memang 
perlu ada pembatasan, seperti yang 
sekarang sedang diupayakan oleh 
Pemerintah dan Pertamina," ujar 
Mamit.

Tidak hanya itu, Mamit juga 

Pembelian	pertalite	dan	solar	di	beberapa	daerah	mulai	diuji	coba	meggunakan	aplikasi	MyPertamina.	(Foto-dok)

Harusnya BBM 

di Atas Rp 30 Ribu/Liter, APBN Aman?
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JAKARTA - Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) disarankan menerbitkan 
Peraturan Pemerintah Pengganti 
Undang-Undang (Perppu) mengenai 
Pemilihan Umum (Pemilu) 2024 
sebagai imbas adanya pemekaran 
wilayah di  Papua dan Ibu Kota 
Nusantara (IKN).

Anggota Komisi II DPR RI Guspardi 
Gaus menyikapi disahkannya tiga 
Undang-Undang Daerah Otonomi Baru 
(DOB) Papua. Dirinya lebih cenderung 
memil ih  Peraturan Pemerintah 
Pengganti Undang-Undang (Perppu) 
dibanding merevisi UU Pemilu.

Hal itu sebagai langkah terkait 
usulan KPU soal status Pemilu 2024 di 
3 provinsi baru di Papua termasuk juga 
di  Ibu Kota Negara (IKN) baru 
nantinya.

S e b a b  m e n u r u t  G u s p a r d i , 
kecenderungan fraksi-fraksi di Komisi 
II jika keputusan untuk merevisi UU no 
7 tahun 2017 itu ditetapkan, maka 
dapat dipastikan akan memakan 
waktu panjang dan bisa saja me-
rambah kepada kluster-kluster lain. 

"Padahal kita hanya akan mengisi 
kekosongan aturan soal Pemilu 
dikarenakan adanya Daerah Otonomi 
Baru (DOB) di 3 provinsi di Papua dan 
IKN," kata Guspardi dalam keterangan-
nya kepada awak media, Minggu (3/7)

Politikus Partai Amanat Nasional 
ini  merujuk pengalaman ketika 
diundurnya pelaksanaan pilkada 2020 
dari semula 23 September 2020 
menjadi 9 Desember 2020, hal itu juga 
dilakukan lewat Perppu. 

Bahkan sejauh ini, diskusi dan 
pembicaraan di Komisi II disepakati 
bahwa Perppu akan diambil untuk 
mengisi  kekosongan instrumen 
hukum soal Pemilu di lokasi-lokasi 
tersebut, dibanding melakukan revisi 
UU Pemilu.

Terlebih kata dia, dalam penentuan 
peraturan tersebut berada di wewenang 
DPR RI dan pemerintah."Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) boleh saja 
mengusulkan. KPU itu menyelenggara-
kan pelaksanaan apa yang kita 
tetapkan oleh DPR dan Pemerintah," 
tegas Guspardi.

T e r k a i t  m e n g e n a i  s o a l 
penambahan anggaran Pemilu karena 
telah disahkannya penambahan 3 DOB 
baru dan IKN itu kata dia merupakan 
sebuah keniscayaan.

Dengan begitu, maka nantinya 
akan ada pembahasan bersama KPU 
k h u s u s  m e n y a n g k u t  d a m p a k 
disahkannya UU tersebut. 

"Jadi tergantung kesepakatan 
pemerintah dan DPR kapan waktu 
yang tepat untuk kita bahas. Sekarang 
ini kan baru tahapan pemilu, belum 
masuk kepada penetapan dapil dan 
lain sebagainya," pungkas anggota 
Baleg DPR RI tersebut. 

Saran serupa disampaikan oleh 
anggota Komisi II DPR dari Fraksi PDIP 
Rifqinizamy Karsayuda.Rifqi menilai 
Perppu menjadi salah satu hal yang 

cukup penting lantaran beberapa 
norma dalam UU Nomor 7 Tahun 2017 
tentang Pemilu perlu diubah karena 
a d a nya  p e m e k a ra n  Pa p u a  d a n 
IKN."Kita (Komisi II DPR) akan bahas 
bersama Pemerintah. Kalau mau 
cepat, Presiden keluarkan Perppu," 
kata Rifqi dalam keterangannya, 
Minggu (3/7).

Diakuinya, Komisi II memang 
belum membahas terkait revisi UU 
Pemilu tersebut.Salah satu norma 
yang perlu diubah dalam UU Pemilu 
karena adanya wilayah baru di 
Indonesia adalah jumlah daerah 
pemilihan (dapil).

" K o m i s i  I I  D P R  R I  b e l u m 
membicarakan revisi UU Pemilu 
b e r s a m a  p e m e r i n t a h  d a n 
penyelenggara pemilu terkait dengan 
pentingnya hadir daerah-daerah baru 
termasuk alokasi kursi untuk tiga 
provinsi baru Papua termasuk untuk 
otorita IKN Nusantara di Kalimantan," 
jelasnya.

KPU	Bingung	
S e b e l u m n y a ,  K e t u a  K o m i s i 

Pemilihan Umum.(KPU) Hasyim 
Asyari mengaku bingung terkait 
kebijakan yang akan diambil KPU 
berkaitan dengan nasib Ibu Kota 
Negara (IKN) dan 3 DOB di Papua jelang 
pemilu 2024. Konsekuensi daerah 
yang bakal diterima adalah aspek 
elektoral saat pemilu berlangsung. 

Hasyim mengatakan, revisi UU 
Pemilu tak hanya dilakukan karena 
hadirnya provinsi baru, tetapi juga 
karena keberadaan IKN. Revisi UU 
P e m i l u  p e r l u  m e n g a k o m o d a s i 
pelaksanaan Pemilu di IKN yang belum 
diatur dalam UU Pemilu saat ini.

Hasyim mengatakan, pembentu-
kan kota atau kabupaten tidak ada 
masalah dengan elektoral.Namun 
paling berpengaruh adalah keter-
wakilan kursi di DPR RI dan pembentu- 
kan DPRD baru.Di sisi lain IKN juga 
mengakibatkan berubahnya teknis 
pemilu di Penajam Paser Utara dan 
Kutai Kertanegara. Wilayah ini merupa- 
kan kawasan yang menjadi lokasi IKN. 

"Yang jelas di undang-undang 
(nomor 3 tahun 2022 tentang IKN) 

dijelaskan, yang akan ada Pemilu di 
sana pemilu presiden, pemilu DPR, 
dan pemilu DPD," ujar dia

Diketahui, DPR RI mengesahkan 
tiga Rancangan Undang-Undang 
(RUU) terkait provinsi baru Papua atau 
DOB (Daerah Otonomi Baru) Papua. 

Sebelumnya, Ketua DPR RI Puan 
Maharani mengatakan, dukungan 
l e g i s l a s i  d a r i  D P R  d a l a m  h a l 
p e m e k a r a n  w i l a y a h  i n i  u n t u k 

menjamin hak rakyat Papua dan 
pemerataan pembangunan di Bumi 
Cenderawasih tersebut.Pengesahan 3 
UU Provinsi baru Papua dilakukan 
dalam Rapat Paripurna DPR di Gedung 
Nusantara II, Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Kamis (30/6/2022). 

UU yang disahkan adalah UU 
Provinsi Papua Selatan, UU Provinsi 
Papua Tengah, dan UU Provinsi 
Pegunungan.“UU ini menjamin hak 
sosial dan ekonomi masyarakat Papua 
terkait pemekaran wilayah yang 
bertujuan untuk pemerataan dan 
keadilan pembangunan di Indonesia,” 
kata Puan dalam konferensi pers usai 
Rapat Paripurna.

Untuk diketahui, Provinsi Papua 
Selatan akan meliputi 4 kabupaten 
yaitu Merauke, Boven Digoel, Mappi, 
dan Asmat. Sementara itu Provinsi 
Papua Tengah meliputi 8 kabupaten 
yakni Nabire, Paniai, Mimika, Puncak 
Jaya, Puncak, Dogiyai, Intan Jaya dan 
Deiyai.Kemudian Provinsi Papua 
P e g u n u n g a n  a k a n  m e m i l i k i  9 
kabupaten. Sembilan kabupaten 
t e r s e b u t  a d a l a h  J a y a w i j a y a , 
Pegunungan Bintang, Yahukimo, 
Tolikara, Mamberamo Tengah, Yalimo, 
Lani Jaya, dan Nduga.(hiski,rls,ist/dya)

Usai 3 UU DOB Papua Disahkan, DPR Cenderung 

Pilih Perppu Dibanding Revisi UU Pemilu 

Imbas	dari	pemekaran	Papua,	KPU	menunggu	pemerintah	merevisi	UU	Pemilu	
atau	membuat	payung	hukumnya.	(Foto-dok)

TINGKAT PARTISIPASI
PEMILIH PILPRES TAHUN 2019

Kota Lhokseumawe
Aceh

Kota Sabang
Aceh

Pidie Jaya
Aceh

Waropen
Papua

Kota Jayapura
Papua

Aceh Barat Daya
Aceh

Aceh Timur
Aceh

Kota Subulussalam
Aceh

Pakpak Bharat
Sumatra	Utara

Kota Langsa
Aceh

77.03%

70.62%

60.73%

58.73%

55.82%

55.81%

55.72%

54.11%

52.44%

50.61%

PARTISIPASI	NAIK	
DIBANDING 2014

Buton
Sulawesi	Tenggara

Nduga
Papua

Belu
NTT

Nias Selatan
Sumatra	Utara

Morowali
Sulawesi	Tengah

Kepulauan Sula
Maluku	Utara

Banggai Kepulauan
Sulawesi	Tengah

Lampung Barat
Lampung

Musi Rawas
Sumatra	Selatan

Mamuju
Sulawesi	Barat

53.32%

35.81%

33.49%

31.07%

30.28%

29.00%

26.64%

25.40%

24.24%

20.68%

PARTISIPASI	TURUN	
DIBANDING 2014

Sumber : KPU (Diolah)



Pemkot Surabaya Siapkan 9 Rusunami 
Bagi Warga yang Lepas Status MBR
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SURABAYA - P e m e r i n t a h  K o t a 
(Pemkot) Surabaya tengah mematang- 
kan rencana pembangunan rumah 
susun sederhana milik (Rusunami). 
Pembangunan rusunami tersebut, 
rencananya akan menggunakan 
skema anggaran KPBU (Kerjasama 
Pemerintah dan Badan Usaha) dan 
Swasta.

Kepala Dinas Perumahan Rakyat 
K a w a s a n  P e r m u k i m a n  s e r t a 
Pertanahan (DPRKPP) Surabaya, 
Irvan Wahyudrajad mengatakan, 
bahwa pemkot telah berkoordinasi 
dengan Kementerian Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat 
( P U P R )  t e r k a i t  r e n c a n a  p e m -
bangunan  Rusunami tersebut. Bahkan 
sebelumnya, pihak Kementerian 
PUPR sudah melakukan peninjauan.

"Kami arahnya ke depan, saran 
Pak Wali Kota Eri Cahyadi adalah 
Rusunami bekerja sama dengan 
pengembang maupun perbankan 
untuk kredit murah dengan jangka 
waktu yang lama, mereka (warga) 
bisa memiliki rusun," kata Irvan saat 
dihubungi Minggu (3/7).

I r va n  m e n j e l a s k a n ,  b a h w a 
Rusunami disiapkan sebagai opsi bagi 
warga yang sudah lolos dari MBR dan 

sebelumnya tinggal di Rumah Susun 
Sederhana Sewa (Rusunawa). Warga 
yang sudah lolos dari  MBR itu 
diharapkan bisa memiliki rumah 
seperti Rusunami dengan angsuran 
rendah.

" S e h i n g ga  Ru s u n awa  h a nya 
sebagai transit untuk bisa memiliki 
rumah, untuk bisa memiliki Rusunami 
dengan dibantu oleh aset-aset kita 
yang bisa dibangun oleh pengembang, 
swasta atau KPBU, dengan perbankan 
yang menyediakan suku bunga 
rendah," jelas Irvan.

M a n t a n  K e p a l a  D i n a s 
Perhubungan (Dishub) Kota Surabaya 
itu memastikan, bahwa pemkot akan 
menyiapkan skema pembayaran 
Rusunami dengan jangka panjang dan 
angsuran murah. Ini diharapkan 
supaya warga Surabaya bisa memiliki 
rumah layak huni sesuai dengan 
kemampuan mereka.

"Jadi misal SKBG-nya (Sertifikat 
Kepemilikan Bangunan Gedung) 
s a m p a i  6 0  t a h u n ,  d i a  ( wa rga ) 
nyicilnya mungkin 30 tahun. Mungkin 
kalau Rp500 ribu per bulan itu bisa 
m a m p u  m e r e k a ,"  k a t a  I r v a n 
mencontohkan.

Irvan juga menyebutkan, bahwa 

pemkot menyiapkan sembilan titik 
lokasi  pembangunan Rusunami 
dengan total 31 blok. Pembangunan 
R u s u n a m i  t e r s e b u t  b a k a l 
memanfaatkan lahan aset milik 
Pemkot Surabaya. "Rencananya mulai 
tahun depan. Ada di Tambak Wedi, 
Menanggal, Kedung Cowek, Bulak 
Banteng, Gunung Anyar dan Medokan 
Ayu," ungkap dia.

D i  s a m p i n g  i t u ,  I r va n  j u g a 
menjelaskan, bahwa pemkot terus 
berupaya mengentas warga yang 

tinggal di Rusunawa agar segera 
terlepas dari status MBR. Salah 
satunya yakni melalui pemanfaatan 
lahan aset milik pemkot untuk 
digunakan program padat karya.

"Semua warga yang tinggal di 
Rusunawa kami data,  apa yang 
diinginkan. Jadi warga yang tidak 
punya kerja, apakah itu orang tua atau 
anaknya, perintah Pak Wali Kota 
a d a l a h  m e n d a t a  s e m u a  d a n 
memasukkan ke aplikasi padat karya," 
pungkas dia. (mira,rls/dya)

Warga	Surabaya	yang	sudah	lolos	dari	MBR	itu	diharapkan	bisa	memiliki	
rumah	seperti	Rusunami	dengan	angsuran	rendah.

Covid-19 RI Terus Turun, Puncak BA.4 dan BA.5 
Diramal di Bawah 20 Ribu

Jakarta - Kasus konfirmasi COVID-19 
di tanah air masih bertambah. Pada 
Minggu (3/7) Satgas COVID-19 
mengumumkan tambahan 1.614 
kasus atau lebih rendah dibandingkan 
sebelumnya yang mencapai 1.794 
kasus.Dengan demikian, total kasus 
konfirmasi mencapai 6.093.917. 
Satgas COVID-19 turut mencatat 
sebanyak 4 pasien meninggal dunia, 
membuat total angka kematian 
sebanyak 156.749 orang.

“Melihat tu,  kenaikan kasus 
COVID-19 akibat subvarian BA.4 dan 
BA.5 boleh jadi tak setinggi yang 
diperkirakan. Menteri Kesehatan 
Budi Gunadi Sadikin menyebut, 
puncaknya mungkin tidak akan 
mencapai 20 ribu kasus per hari.

P r e d i k s i 
tersebut, menurut 
M e n k e s  m a s i h 
didasarkan pada 
p e n g a l a m a n 
negara-negara yang 
l e b i h  d a h u l u 
m e n g a l a m i 
gelombang BA.4 
d a n  B A . 5 . 
M e n u r u t n y a , 
p u n c a k  t e r j a d i 
s e k i t a r  3 0 - 4 0 
persen dibanding 
g e l o m b a n g 
sebelumnya.

S e b e l u m n y a ,  I n d o n e s i a 
diperkirakan akan mencapai puncak 
gelombang BA.4 dan BA.5 di angka 20 
ribu kasus per hari. Kali ini, Menkes 
memperkirakan angka yang lebih 
rendah."Mungkin di bawah 20 ribu, 
puncaknya per hari .  kalau kita 
mengikuti polanya," katanya, ditemui 
di Jakarta, Minggu (3/7).

Sementara itu,  Menkes juga 
memprediksi puncak akan dicapai 
dalam rentang waktu singkat sejak 
subvarian tersebut terdeteksi. Di 
berbagai negara, puncak dicapai 
dalam 28-34 hari sejak temuan kasus 
pertama."Minggu kedua Juli atau 
ket iga  Ju l i .  Seberapa  parah di 
indonesia? Saya bilang adalah, ya itu 
tadi ,  puncaknya kira-kira akan 

tercapai di 18-19 ribu kasus," katanya
Menkes juga menyebut kondisi 

C OV I D - 1 9  d i  I n d o n e s i a  m a s i h 
dikategorikan terkendali. Menurut 
klasifikasi organisasi kesehatan dunia 
WHO, Indonesia masih berada di level 
1 karena masih di bawah 7.800 kasus 
per hari.

"Kalau saya ditanya sebagai 
menteri kesehatan, kondisinya masih 
terkontrol. Kita masih di bawah 
Singapura yang 5  r ibu dengan 
penduduk yang cuma 5 juta," katanya.

Sementara i tu ,  total  pasien 
sembuh secara kumulatif mencapai 
5 . 9 2 0 . 2 4 9  p a s i e n ,  s e t e l a h 
penambahan angka sembuh 1.606 
orang pada hari ini.Kasus aktif berada 
d i  a n g k a  1 6 . 9 1 9  o r a n g  a t a u 
bertambah 4 orang dari sebelumnya. 
Adapun jumlah spesimen yang 
diperiksa sebanyak 46.713 sampel.

U n t u k  d i k e t a h u i , d i  t e n g a h 
lonjakan kasus COVID-19 , masyarakat 
harus lebih waspada pada gejala-
gejalanya yang tak biasa.Aplikasi 
Studi GejalaCOVID-19 Covid ZOE telah 
m e n j e l a s k a n  b a h w a  j u t a a n 
penggunanya melaporkan kelelahan 
sebagai gejala infeksi Covid-19.

Sementara NHS tidak mengenali 
tanda ini untuk sementara waktu, 
l a y a n a n  k e s e h a t a n  k i n i  t e l a h 
menambahkan gejala tersebut ke 
daftar mereka.ZOE berbagi bahwa 

kele lahan bahkan lebih  umum 
daripada gejala biasa COVID-19 , 
t e r m a s u k  d e m a m ,  b a t u k ,  d a n 
kehilangan atau perubahan indera 
p e r a s a  d a n  i n d r a  p e n c i u m a n 
seseorang. Terlebih lagi, gejala ini 
dianggap sebagai tanda awal dari 
infeksi yang sedang berlangsung.

Salah satu cara membedakan 
kelelahan COVID-19 dengan masalah 
k e s e h a t a n  l a i n n y a  a d a l a h 
intensitasnya.ZOE mengatakan 
kelelahan pada Covid-19 tidak sama 
dengan rasa lelah atau mengantuk 
yang normal.

" In i  adalah  jenis  ke le lahan 
ekstrem atau perasaan terhapus yang 
tetap ada meski sudah beristirahat 
atau tidur nyenyak," tutur mereka, 
dikutip dari Express, Minggu (3/7).

Apl ikasi  data  COVID-19 i tu 
menambahkan bahwa gejala juga 
dapat memengaruhi aktivitas sehari-
hari. Kelelahan COVID-19 juga dapat 
muncul bahkan setelah melakukan 
tugas-tugas kecil."Rasanya sulit untuk 
menaiki tangga, melakukan pekerjaan 
normal atau bahkan bangun dari 
tempat tidur," kata ZOE.

Hal lain yang dapat terhambat 
oleh kelelahan adalah konsentrasi 
atau mengingat sesuatu. Kadang-
kadang,  orang menggambarkan 
tanda-tanda ini  sebagai "kabut 
otak".(hiski,express/dya)

Vaksinasi	Covid-19	terus	digalakkan	dengan	munculnya	berbagai	varian	baru.	(Foto-dok)



No. Komoditas	(Rp) 24/06/2022 27/06/2022 28/06/2022 29/06/2022 30/06/2022 01/07/2022

I Beras 11.750 11.750 11.800 11.750 11.750 11.750

1 Beras Kualitas Bawah I (kg) 10.700 10.700 11.050 10.700 10.700 10.700

2 Beras Kualitas Bawah II (kg) 10.400 10.400 10.400 10.400 10.400 10.400

3 Beras Kualitas Medium I (kg) 11.750 11.750 11.800 11.800 11.750 11.750

4 Beras Kualitas Medium II (kg) 11.550 11.550 11.550 11.550 11.550 11.550

5 Beras Kualitas Super I (kg) 13.050 13.050 13.050 13.050 13.050 13.050

6 Beras Kualitas Super II (kg) 12.650 12.650 12.650 12.650 12.650 12.650

II Daging	Ayam 37.000 36.900 36.850 36.800 36.750 36.900

1 Daging Ayam Ras Segar (kg) 37.000 36.900 36.850 36.800 36.750 36.900

III Daging	Sapi 133.950 133.950 134.000 133.950 134.100 134.100

1 Daging Sapi Kualitas 1 (kg) 137.600

 

137.550

 

137.600

 

137.600

 

137.700

 

137.750

 

2 Daging Sapi Kualitas 2 (kg) 128.200

 

128.150

 

128.200

 

128.150

 

128.200

 

128.250

 

IV Telur	Ayam 29.250

 

29.150

 

29.150

 

29.150

 

29.100

 

29.050

 

1 Telur Ayam Ras Segar (kg) 29.250

 

29.150

 

29.150

 

29.150

 

29.100

 

29.050

 

V Bawang	Merah 58.150

 

58.700

 

59.650

 

59.850

 

60.250

 

60.800

 

1 Bawang Merah Ukuran Sedang (kg) 58.150

 

58.700

 

59.650

 

59.850

 

60.250

 

60.800

 

VI Bawang	Putih 29.450

 

29.250

 

29.300

 

29.200

 

29.150

 

29.250

 

1 Bawang Putih Ukuran Sedang (kg) 29.450

 

29.250

 

29.300

 

29.200

 

29.150

 

29.250

 

VII Cabai	Merah 73.750

 

76.150

 

75.600

 

74.800

 

74.650

 

75.050

 

1 Cabai Merah Besar (kg) 69.700

 

70.750

 

70.550

 

70.100

 

70.100

 

70.850

 

2 Cabai Merah Keriting (kg) 75.700

 

78.150

 

77.550

 

76.850

 

76.700

 

77.300

 

VIII Cabai	Rawit 80.850

 

82.350

 

82.850

 

82.950

 

83.250

 

83.450

 

1 Cabai Rawit Hijau (kg) 66.800

 

68.250

 

68.350

 

68.600

 

69.250

 

70.150

 

2 Cabai Rawit Merah (kg) 93.550

 

94.750

 

95.400

 

95.400

 

95.300

 

94.800

 

IX Minyak	Goreng 23.300

 

23.300

 

23.200

 

23.150

 

23.150

 

23.100

 

1 Minyak Goreng Curah (kg) 17.850

 

17.700

 

17.500

 

17.450

 

17.400

 

17.350

 

2 Minyak Goreng Kemasan Bermerk 1 (kg) 26.150

 

26.100

 

26.050

 

26.050

 

26.050

 

26.000

 

3 Minyak Goreng Kemasan Bermerk 2 (kg) 24.950

 

24.900

 

24.850

 

24.850

 

24.800

 

24.750

 

X Gula	Pasir 15.300

 

15.250

 

15.300

 

15.300

 

15.250

 

15.250

 

1 Gula Pasir Kualitas Premium (kg) 16.050

 
16.050

 
16.050

 
16.050

 
16.000

 
16.000

 

2 Gula Pasir Lokal (kg) 14.650 14.650 14.650 14.650 14.650 14.650 

PERKEMBANGAN HARGA PANGAN
PERIODE : 24 JUN 2022 - 01 JULI 2022

Sumber:	Pusat	Informasi	Harga	Pangan	Strategis	Nasional

parlementoday Hal 03  |  Senin, 04 Juli 2022

JAKARTA - Seminggu menjelang Idul 
Adha, sejumlah komoditas pangan 
seperti cabai rawit merah, mulai 
m e n g a l a m i  l o n j a k a n  h a r g a . 
Kementerian Keuangan (Kemenkeu) 
pun mengaku mewaspadai laju inflasi 
di tengah meningkatnya harga pangan 
dan energi. Berdasarkan data Badan 
Pusat Statistik (BPS), inflasi tahunan 
Juni tertinggi sejak 5 tahun mencapai 
4,35 persen.

“ P e r l u  t e r u s  d i w a s p a d a i 
perkembangan harga pangan akibat 
risiko cuaca dan tekanan harga global 
karena restriksi ekspor di beberapa 
negara produsen pangan,” kata Kepala 
Badan Kebijakan Fiskal Kementerian 
Keuangan Febrio Kacaribu dalam 
keterangan tertulis, Minggu (3/7).

Sejumlah harga komoditas pangan 
mengalami kenaikan, seperti cabai 
merah, cabai rawit, dan bawang 
merah. Peningkatan harga tersebab 
oleh curah hujan tinggi di wilayah 
sentra sehingga menimbulkan gagal 
panen dan terganggunya distribusi.

Menurut Sistem Pemantauan 
P a s a r  d a n  K e b u t u h a n  P o k o k 
Kementerian Perdagangan cabai rawit 
merah harganya  Rp94.000 per 
kilogram (kg) atau naik 0,97 persen 
dibanding minggu lalu yaitu Rp93.100 
per kg. Kemudian, harga cabai merah 
besar Rp70.800 naik 3,22 persen 
dibanding minggu lalu, cabai merah 
keriting Rp74.10 per kg atau naik 2,07 
persen. Adapun, harga bawang merah 
Rp60.400 naik 4 persen, bawang putih 
Rp27.600 per kg naik 1 persen, dan 
kedelai impor Rp14.200 per kg naik 
0,77 persen.

Selanjutnya ,  te lur  ayam ras 
Rp29.100 atau turun 0,68 persen dari 
minggu lalu Rp29.300 per kg. Lalu 
daging ayam ras Rp37.100 turun 0,80 
persen atau Rp37.300 dan daging sapi 
paha belakang Rp135.800 per kg, atau 
naik Rp135.700 atau 0,07 persen. 
Sementara itu, harga rata-rata di pasar 
tradisional seluruh Indonesia, harga 
cabai juga terus mengalami lonjakan. 
Cabai merah besar Rp70.850 per kg 
atau naik Rp750 (1.07 persen) 
dibanding kemarin. Kemudian, cabai 
rawit hijau Rp70.150 per kg, naik 1,3 
persen atau Rp900 dibanding kemarin 

dan cabai merah keriting 
Rp77.300 per kg, naik 0,78 
persen atau Rp600. 

Harga beras masih stabil 
yaitu Rp11.750 per kg untuk 
k u a l i t a s  m e d i u m  1  d a n 
R p 1 3 . 0 5 0  p e r  k g  u n t u k 
kualitas super I. Selain itu, 
harga gula pasir juga masih 
stabil yaitu di Rp14.650 per kg.

Meski demikian, harga 
minyak goreng mulai turun 
seiring melandainya harga 
minyak sawit mentah atau 
crude palm oil (CPO).Adapun 
m i n y a k  g o r e n g  c u r a h 
Rp17.350 per kg atau turun 

0,29 persen dibanding kemarin dan 
minyak goreng kemasan Rp26.000 per 
kg atau turun 0,19 persen. 

Febrio mengatakan pemerintah 
akan terus menjaga peran APBN 
sebagai shock absorber agar berfungsi 
optimal untuk mengendalikan inflasi. 
S e l a i n  i t u ,  m e n j a g a  d a y a  b e l i 
masyarakat serta pemulihan ekonomi 
agar semakin menguat ketika harga 
komoditas pangan semakin naik.

Ia menyebut sejumlah upaya 
menjaga stabilisasi harga pangan 
n a s i o n a l  t e l a h  d i t e m p u h  o l e h 
p e m e r i n t a h .  M i s a l nya ,  m e l a l u i 
pemberian insentif selisih harga 
minyak goreng, pelarangan sementara 
ekspor CPO dan turunannya untuk 
menjaga pasokan dengan harga 
terjangkau, serta mempertahankan 
harga jual BBM, LPG, listrik agar tidak 
mengalami peningkatan.

“Ini semua diharapkan dapat 
m e n j a g a  k e c u k u p a n  p a s o k a n , 
k e l a n c a r a n  d i s t r i b u s i  s e r t a 
keterjangkauan harga pangan pokok 
sehingga dapat melindungi daya beli 
masyarakat, khususnya kelompok 
berpenghasilan rendah,” kata Febrio.

I n f l a s i  J u n i  m e n g a l a m i 
peningkatan terutama disebabkan 
o l e h  k e n a i k a n  h a r g a  p a n g a n 
bergejolak (volati le food) yang 
signifikan mencapai 10,07 persen 
secara year on year dibandingkan 
dengan Mei yang sebesar 6,05 persen.  
Adapun inflasi inti Juni 2022 tercatat 
sebesar 2,63 persen dibandingkan 
bulan sebelumnya sebesar 2,58 
persen.

M e n i n g k a t n y a  i n f l a s i  i n t i 
mencerminkan semakin menguatnya 
permintaan domestik. Sementara itu, 
inflasi harga diatur pemerintah 
mengalami peningkatan 5,33 persen 
dibanding Mei 4,83 persen setelah 
b e r g e r a k  s t a b i l  d i  d u a  b u l a n 
sebelumnya. Kenaikan ini terutama 
disebabkan oleh kenaikan tarif 
angkutan udara dan cukai hasil 
tembakau.

Krisis	Pangan	hingga	2023
Ekonom Center Of Referm on 

Economic (Core) Indonesia, Yusuf 

Rendy memprediksikan ancaman 
kenaikan dan krisis pangan masih 
akan terus terjadi hingga tahun 
2 0 2 3 .“ Te n t u  m a s i h  a k a n  s u l i t 
memproyeksikan kapan kemudian ini 
(kenaikan dan krisis pangan) akan 
berhenti karena kita tahu bahwa krisis 
p a n g a n  y a n g  t e r j a d i  s a a t  i n i 
disebabkan oleh beragam hal,” kata 
Rendy.

Rendy menyebut, faktor kenaikan 
harga dan krisis pangan karena ada 
konflik geopolitik perang Rusia - 
Ukraina dan juga kondisi lingkungan 
a t a u  c u a c a  a l a m  y a n g  k u r a n g 
mendukung di  beberapa waktu 
terakhir.

Dijelaskanya,  terlebih untuk 
konflik geopolitik, hingga saat ini tidak 
ada yang bisa memastikan kapan 
konflik tersebut dapat berakhir.Kata 
dia, selama hal tersebut tidak dapat 

dipastikan maka potensi kenaikan dan 
krisis pangan masih akan terus 
menghantui.

“Untuk menekan harga pangan, 
saya kira beragam kebijakan perlu 
dilakukan oleh pemerintah termasuk 
di dalamnya memastikan produksi 
untuk beberapa pangan strategis 
mencukupi kebutuhan konsumen di 
dalam negeri,” tutur Randy.

D a l a m  ke a d a a n  s e p e r t i  i n i , 
menurutnya hal yang paling penting 
adalah memastikan pasokan pangan 
dalam negeri tercukupi, setidaknya 
sampai akhir tahun 2022 ini.Lebih 
lanjut dia menilai, langkah subsidi 
pangan yang diberikan pemerintah 
sudah tepat untuk menekan kenaikan 
harga pangan. Seperti pada komoditas 
kedelai, dimana perajin mendapatkan 
s u b s i d i  h a r g a  R p .  1 . 0 0 0  p e r 
kg.(hiski,rls, ktn/dya)

H-7 Idul Adha, 
Harga Pangan Terus Mendaki

Sepekan	jelang	Idul	Adha	berbagai	harga	kebutuhan	
pokok	naik.	(Foto-dok)



Hal 06  |  Senin, 04 Juli 2022 impression

Dmitry Muratov, jurnalis Rusia pemenang Hadiah Nobel Perdamaian 2021 menjual 

medali emas 23 karat tersebut senilai 103,5 juta dolar AS. Terjual lewat lelang di 

Times Center, New York, AS, Senin, 20 Juni 2022 malam , uangnya akan diberikan 

untuk pengungsi anak Ukraina lewat Unicef.

MARIA SOLE 
FERRIERI CAPUTI
Wasit Perempuan Pertama 

di Serie A 
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di Serie A dan Serie B. Sejak menjadi 
wasit, nama Claudia justru semakin 
terkenal.

Fernanda	Colombo	Uliana
Fernanda merupakan wasit cantik 

berkebangsaan Brasil. Kini, wanita 
berusia 28 tahun tersebut jadi asisten 
wasit  di  Serie  A  Campeonato 
Brasileiro. Parasnya yang cantik dan 
seksi membuat Fernanda kerap 
membuat sensasi di dunia maya.

Elena	Tambani
Elena Tambani merupakan wasit 

sepak bola asal Italia. Selain sebagai 
wasit, Elena juga berprofesi sebagai 
model. Banyak penggemar yang 
mengatakan Elena Tambani sebagai 
wasit paling cantik di dunia.

Denise	Bueno
Denise Bueno merupakan model 

berusia 23 tahun asal Brasil. Denise 
Bueno mendapatkan banyak pengikut 
setelah memimpin pertandingan 
amatir di Brasil antara Desire dan 
Spott ing .  Dalam pertandingan 
tersebut, Denise Bueno mencuri 
perhatian karena memakai kaus putih 
polos dan celana pendek.(berbagai 
sumber/dya)

pria di ajang Eropa. Setelah memimpin 
laga itu, Sian Massey-Ellis mengaku 
s e n a n g  k a r e n a  h a l  t e r s e b u t  
merupakan impiannya.

Sebelumnya Sian Massey-Ellis juga 
menjadi wasit wanita pertama yang 
memimpin pertandingan Community 
Shield pada Agustus 2019. Sian 
Massey-Ellis menjalani debutnya 
sebagai wasit pada 2009. Selain Sian 
Massey-Ellis, ada juga wasit cantik 
lainnya. Berikut lima wasit cantik di 
dunia yang bikin pemain gagal fokus 
( g a l f o k ) ,  s e p e r t i  d i l a n s i r  
Dummysports.

Katie	Patterson
Perempuan bernama lengkap 

Katie-Louise Patterson itu menjadi 
kerap memimpin pertandingan 
bergengsi seperti NPL Women's 1 
competition. Selain itu, Katie Petterson 
mendapatkan kesempatan memimpin 
kompetisi sepak bola pria. Katie kerap 
menjadi sorotan karena parasnya yang 
cantik dan baru berusia 24 tahun.

Claudia	Romani
Model berusia 35 tahun itu 

dianggap sebagai wasit terseksi di 
dunia. Claudia Romani memenuhi 
syarat untuk memimpin pertandingan 

SERIE	 A	 akan menciptakan sejarah 
baru pada musim 2022/23. Untuk 
pertama kalinya akan ada wasit wanita 
yang memimpin di kompetisi tersebut 
y a k n i  M a r i a  S o l e  F e r r i e r i  
Caputi.Sepanjang sejarah Serie A 
belum pernah ada wanita yang 
menjadi wasit utama. Sejarah ini akan 
dicatatkan oleh Maria Sole Ferrieri 
Caputi.

Terpilihnya Maria Sole Ferrieri 
Caputi sebagai wasit wanita pertama 
di Serie A tidaklah mengejutkan. 
Tahun lalu Ferrieri Caputi juga 
menorehkan sejarah.

Wanita 31 tahun itu menjadi wasit 
wanita pertama yang memimpin 
pertandingan Coppa Italia antara tim 
Serie A Cagliari melawan tim Serie B 
Cittadella. Dia menganulir tiga gol 
dalam pertandingan tersebut.

"Ini adalah momen yang sangat 
indah dan kepuasan yang luar biasa 
dan juga menyedihkan untuk berpikir 
bahwa seseorang harus kagum dengan 
kehadiran seorang wanita," kata 
Presiden Asosiasi Wasit Italia (AIA), 
Alfredo Trentalange.

“Jelas ini berita bahwa Maria Sole 
akan menjadi wanita pertama di Serie 
A, dan ini adalah momen bersejarah, 
tetapi promosi adalah kemajuan yang 
datang dari prestasi dan bukan dari 
keistimewaan.”

Ferrieri Caputi mulai menjadi 
wasit  tujuh tahun lalu  dalam 
pertandingan Serie D. 24 bulan 
kemudian, dia dipercaya memimpin 
Poule Scudetto antara Bari vs 
PIcerno.Karier Ferrieri Caputi terus 
menanjak sejak saat itu. Wanita 
kelahiran 20 November 1990 tersebut 
pernah bertugas memimpin dua 
pertandingan kualifikasi Euro Wanita 
pada 2019.

Fe r r i e r i  C a p u t i  k e m u d i a n  
dipromosikan ke Serie C pada tahun 
2020.  Dia juga menjadi  wasit  
pertandingan Serie B antara Cittadella 
dan SPAL serta pertandingan Coppa 
Italia antara Cagliari dan Cittadella 
pada tahun 2021.

Sejatinya Ferriere sudah pernah 
memimpin pertandingan sepakbola 

pria di Italia saat Cagliari menghadapi 
Cittadella di Coppa Italia musim lalu. 
Namun, belum pernah wanita ada yang 
mewasiti di kompetisi kasta teratas di 
Italia.

Padahal  UEFA sudah kerap 
menggunakan wasit perempuan di 
banyak pertandingan di bawah 
naungan mereka."Ini jadi momen yang 
indah," ujar Presiden Asosiasi Wasit 
Italia (AIA) Alfredo Trentalange.

"Di satu sisi menyedihkan juga 
ketika kami harus terkejut dengan 
kehadiran wanita di sepakbola Italia," 
sambungnya."Tentu saja ini jadi berita 
besar ketika Maria Sole bakal jadi 
wasit wanita pertama di Serie A, dan 
ini momen bersejarah. Tapi promosi 
dia ke Serie A itu bukan hadiah, tapi 
karena usaha kerasnya.

Ferriere bergabung dengan 
asosiasi wasit pada 2007 dan baru 
melakoni  debutnya memimpin 
pertandingan pada 2015 di level Serie 
D. Dia sudah sering memimpin 
kompetisi sepakbola wanita di 
Italia.Kini nama Ferrieri Caputi akan 
tercatat dalam buku sejarah. Dia 
dipromosikan sebagai pengadil untuk 
p e r t a n d i n g a n  S e r i e  A  m u s i m  
depan.(berbagai sumber/dya)

Wasit cantik bukan lagi menjadi 
hal aneh dalam dunia sepak bola. 
Kiprah mereka sanggup memberi 
nuansa berbeda. Jangan salah, meski 
wanita,  mereka tetap sanggup 
mengedepankan profesionalitas, 
kedisiplinan sampai fisik prima.

Beberapa bulan lalu, wasit asal 
Inggris, Sian Massey-Ellis, berhasil 
mengukir sejarah saat ditunjuk 
sebagai asisten wasit dalam laga PSV 
Eindhoven melawan LASK Linz di 
Philips Stadion. Pada laga tersebut, 
Sian Massey-Ellis, menjadi wasit 
wa n i t a  I n g g r i s  p e r t a m a  ya n g  
memimpin pertandingan sepak bola 
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Kandungan protein di dalam 
makanan sangat bermanfaat untuk 
memperbaiki jaringan tubuh yang 
rusak serta membangun sel dan 
jaringan tubuh yang baru. Tak hanya 
itu, mengonsumsi makanan yang 
mengandung protein tinggi juga dapat 
memperkuat tulang, mempercepat 
proses penyembuhan luka, dan 
menurunkan tekanan darah.

Konsumsi makanan berprotein 
tinggi juga membantu Anda menjaga 
berat badan ideal. Hal ini dikarenakan 
meningkatnya metabolisme tubuh 
dapat memicu pembakaran lemak 
lebih banyak dan pembentukan massa 
otot. Selain itu, makanan berprotein 
tinggi juga dapat dijadikan sebagai 
menu diet untuk menurunkan berat 
badan yang mengenyangkan.

Pada orang yang bertubuh terlalu 
kurus, asupan protein penting untuk 
tercukupi agar berat badannya bisa 
bertambah dan menjadi lebih ideal.

Namun, perlu diingat bahwa 
makanan berprotein tinggi tidak baik 
dikonsumsi oleh semua orang. Orang 
yang memiliki  penyakit  ginjal  
u m u m n y a  d i s a r a n k a n  u n t u k  
mengurangi asupan protein, karena 
asupan protein yang berlebihan bisa 
membuat kerja ginjal semakin berat.

Kekurangan	Serat
Semua harus serba seimbang! 

Kekurangan serat pun bisa berdampak 
pada penuaan. Ada banyak manfaat 
dari rajin makan sayur setiap hari, 
mulai dari terbebas dari sembelit, 
bikin badan lebih fit, sampai kulit 
sehat. Jeanette Kimszal, RDN, NLC 
mengatakan, tidak makan serat yang 
cukup dapat meningkatkan penuaan.

Ada beberapa pilihan makanan 
berserat tinggi. Jagung merupakan 
salah satu makanan berserat yang baik 
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produksi akhir glikasi lanjut (AGEs)," 
ujar Kathryn Piper, RDN, LD yang 
merupakan ahli diet.

Lebih lanjut, ia pun mengatakan 
jika AGEs ini dapat menyebabkan ke-
rusakan kolagen yang dapat meningkat- 
kan garis-garis halus dan kerutan. 
Lalu, paparan sinar matahari dapat 
menambah tanda-tanda penuaan.

Tak hanya itu, gula berlebih juga 
bisa menyebabkan permeabilitas usus 
meningkat . Permebealitas usus 
menyebabkan merupakan kondisi 
yang membuat dinding usus halus 
rusak. Akibatnya,partikel-partikel 
makanan yang belum tercerna, zat-zat 
sisa, dan bakteri memasuki saluran 
pembuluh darah dan berpotensi 
menyebabkan peradangan.

Konsumsi gula berlebihan juga 
bisa memicu produksi koleterol 
LDLatau kolesterol jahat dalam tubuh. 
Padahal, tingkat kolesterol LDLyang 
tinggi juga bisa memicu naiknya kadar 
protein C reaktif yang menjadi 
penanda peradangan dalam tubuh. - 
Berat badan meningkat Konsumsi gula 
berlebihan akan membuat tubuh 
menyimpannya sebagai cadangan 
lemak. Lambat laun, hal ini bisa 
menyebabkan resistensi insulin yang 
berkontribusi pada naiknya berat 
badan.

Kekurangan	Protein
Mencukupi kebutuhan protein 

sehari-hari ternyata sangat penting. 
Pasalnya, kekurangan protein dapat 
membuat seseorang lebih cepat 
menua. "Tidak makan cukup protein 
dapat membuat seseorang lebih cepat 
menua," ujar Anya Rosen, MS, RDN, LD. 
Maka, penting untuk makan protein 
demi menjaga massa tubuh tanpa 
lemak, agar tidak kehilangan massa 
otot seiring bertambahnya usia.

untuk tubuh. Satu buah jagung me-
ngandung 2 gram serat. Jika kamu 
bosan mengonsumsi jagung rebus atau 
jagung di dalam sayuran, kamu bisa 
mengonsumsi jagung dalam bentuk 
popcorn. Pada setiap 3 mangkuk saji 
popcorn yang kamu konsumsi, ternyata 
sudah mengonsumsi 3,5 gram serat.

A l p u k a t  j u g a  b a i k  u n t u k  
pencernaanmu karena kandungan 
seratnya yang tinggi. Dua sendok 
makan alpukat mengandung 2 gram 
serat, sedangkan dalam satu buah 
alpukat mengandung 10 gram serat. 
Selain kaya serat, alpukat juga bisa 
mengurangi kolesterol, karena alpukat 
merupakan sumber lemak tak jenuh 
yang baik bagi tubuh.

Terlalu	Banyak	Makan	Daging	
Olahan

Berbagai macam makanan olahan 
pasti dan selalu memiliki cita rasa 
enak, yang sering kali membuat kita 
ketagihan. Tapi ternyata, kebiasaan 
makan daging olahan harus mulai kita 
kurangi, Beauties!Bukan tanpa alasan, 
hal ini karena makanan olahan justru 
bisa meningkatkan risiko kanker. 
Belum lagi makanan yang satu ini 
mengandung garang yang tinggi. 

Dilansir dari WebMD, tidak ada 
definisi yang jelas mengenai daging 
olahan. Semua daging yang telah 
mengalami proses pengasapan, diberi 
garam, atau diberi zat pengawet, maka 
ini sudah dikategorikan sebagai 
daging olahan. Contohnya, sosis, 
daging asap, daging kalengan, daging 
yang dikeringkan, dan olahan lainnya.

Kurang	Makanan	dengan	
Kandungan	Beta	Karoten

Beberapa makanan sehari-hari di 
sekeliling kita diperkaya dengan 
kandungan beta karoten. Yang ternyata, 
ini sangatlah bermanfaat untuk tubuh. 
Ada banyak daftar makanan dengan 
beta karoten, mulai dari ubi, wortel, 
sampai jeruk. Yang mana, deretan 
makanan tersebut bisa membantu 
mencegah penuaan dan melindungi 
kulit dari kerusakan akibat sinar UV. 

Wortel yang termasuk ke dalam 
makanan dengan kandungan beta 
karoten ini bahkan bisa melindungi 
selaput sel dari kerusakan toksin dan 
memperlambat pertumbuhan sel 
kanker lho!

“Beberapa penelitian menunjuk-
kan wortel juga mencegah kanker 
serviks. Ini karena wortel me-
ngandung antioksidan tinggi yang 
dapat memerangi HPV (human 
papiloma virus) yang merupakan 
penyebab utama kanker serviks." 
(berbagasi sumber/dya)

KATA AHLI, 

KEBIASAAN 

MAKAN INI BISA 

SEBABKAN 

CEPAT TUA 

TERNYATA, kebiasaan makan sehari-
hari bisa menjadi penyebab kamu 
cepat tua. Kok Bisa? Penuaan menjadi 
salah satu hal menakutkan bagi 
sebagian orang. Apalagi jika sudah 
muncul beberapa tanda penuaan dini. 
Banyak orang yang mendadak ketar-
ketir mencari cara agar penuaan 
tersebut tidak semakin cepat.  

Terlalu	Banyak	Konsumsi	Gula
Makanan manis menjadi salah satu 

makanan favorit banyak orang, apalagi 
perempuan nih. Waffle dengan ice 
cream, minuman boba, coklat, dan 
beberapa makanan manis lainnya 
tentu kamu suka kan, Beauties?

Namun sayangnya, seperti yang 
dilansir dari Eat This Not That!, terlalu 
b a n y a k  k o n s u m s i  m a k a n a n  
mengandung gula bisa bikin kamu 
cepat tua lho! Hal ini karena terjadinya 
peningkatan kadar glukosa darah yang 
merangsang produksi produk akhir 
glikasi lanjut (AGEs).

"Makan makanan tinggi gula dapat 
membuat kamu cepat menua. Ini 
menyebabkan peningkatan kadar 
glukosa darah, yang dapat merangsang 



META	akhirnya menghentikan uji coba 
Novi, dompet digital perusahaan.Di 
situs Novi, Meta mengatakan, dompet 
digital ini akan ditutup pada 1 
September 2022 dan meminta 
pengguna untuk menarik dana mereka 
“sesegera mungkin.”

Pengguna akan kehilangan akses 
ke akun mereka pada September 
mendatang dan tidak dapat lagi 
menambahkan uang ke Novi mulai 21 
Juli nanti.Jika seseorang lupa untuk 
menarik sisa saldo mereka, Meta 
mengatakan akan "mencoba untuk 
mentransfer"  dana mereka ke 
rekening bank atau kartu debit yang 
ditambahkan ke layanan.

Dilansir laman The Verge, Meta 
meluncurkan "percontohan kecil" 
Novi ke pengguna di AS dan Guatemala 
Oktober lalu.Novi awalnya dibangun 
untuk mendukung transaksi cepat dan 
gratis menggunakan cryptocurrency 
yang didukung Meta, Diem.

Namun, tantangan peraturan 
memaksa perusahaan untuk bermitra 
dengan Coinbase untuk menggunakan 
stablecoin (USDP) Paxos sebagai 
g a n t i n y a . S e m e n t a r a  M e t a  
menjelaskan bahwa mereka masih 
berencana menambahkan dukungan 
untuk Diem di kemudian hari, hal-hal 
mulai berantakan (lebih dari yang 
sudah ada) pada akhir 2021 dan 
memasuki 2022.

Sebelum perusahaan induk 
Facebook dikenal sebagai Meta, Diem 
juga dikenal dengan nama lain, 
L i b r a . P r o y e k  c r y p t o c u r r e n c y  
m e n gh a d a p i  p e n gawa s a n  a t a s  
hubungannya dengan Facebook, 
sedemikian rupa sehingga kelompok 
independen di  belakang Libra 
mengganti nama proyek menjadi Diem 
dalam upaya untuk menjauhkan diri 
dari jejaring sosial.

Anggota Senat AS meminta Meta 
menutup proyek Novi tak lama setelah 
peluncuran Oktober 2021, dengan 
alasan bahwa perusahaan “tidak dapat 

dipercaya untuk mengelola 
cryptocurrency.”

David  Marcus ,  kepala  
proyek cryptocurrency Meta, 
meninggalkan perusahaan satu 
bulan kemudian.Diem menjual 
asetnya sekitar 200 juta dolar 
AS pada awal tahun ini ,  
menandai berakhirnya proyek 
tersebut.Akhir dari Diem tidak 
berarti bahwa Meta membuang 
ide untuk mengembangkan 
aset digitalnya sendiri dan 
dompet yang menyertainya.

Juru bicara Meta Lauren 
Dickson mengatakan dalam 
sebuah pernyataan bahwa Meta 
akan memanfaatkan teknologi 
y a n g  d i k e m b a n g k a n n y a  
bersama dengan proyek "pada 
produk baru, seperti koleksi 
digital," karena terlihat ke arah 
"membangun metaverse."

Baru-baru ini, meluncurkan 
d u ku n ga n  u n t u k  N F T  d i  
Facebook untuk pembuat 
konten terpilih yang berbasis di 
A S . P e r u s a h a a n  i n i  j u g a  
dilaporkan sedang mengerjakan mata 
uang digital, yang disebut "Zuck 
Bucks," yang tidak didasarkan pada 
blockchain.

Bulan lalu, CEO Meta Mark 
Zuckerberg juga mengisyaratkan 
untuk membuat dompet digital yang 
dapat membantu kamu mengelola dan 
menyimpan "pakaian digital, seni, 
video, musik, pengalaman, acara 
virtual, dan banyak lagi."

Hal ini mencerminkan tujuan dari 
Metaverse Standards Forum yang 
dibentuk oleh Meta dan sekelompok 
perusahaan lain, yang menyerukan 
standar industri di seluruh virtual 
reality dan pengalaman augmented 
reality.

Untuk diketahui, saat uji coba Novi 
telah menerapkan berbagai batasan 
transaksi antara lain termasuk batas 
$300 per transaksi. Batas pengiriman 

harian $1.000 dan maksimum harian 
$2.500 untuk menambah atau 
menarik dari setiap akun.  

Bahkan sebelumnya, ada rencana 
WhatsApp bakal diintegrasikan 
dengan dompet digital Novi untuk 
digunakan secara global. Terlihat 
p e n g g u n a  d a p a t  m e l a k u k a n  
pembayaran dan transfer uang dengan 
WhatsApp menggunakan bank atau 
kartu.

XDA Developers melaporkan 
susunan kode baru yang menyebutkan 
integrasi dengan Novi. Teks dengan 
kode itu khususnya menunjukkan 
akan memungkinkan pengguna 
mengirimkan uang secara global lewat 
dompet digital.

Selain meminta dokumen data 
p r i b a d i ,  G a d g e t s  N D T V  j u g a  
mengatakan kemungkinan WhatsApp 
akan meminta pengguna video selfie 

HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

BIRO:  SURABAYA: LUTFI YUHANDI I MOJOKERTO : RAHMAD SURYADI I GRESIK-LAMONGAN : ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) I KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK : 

GATOT SUNARKO I TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI) :  IMAN SANTOSO, I MADIUN : IMAM 

GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), I BLITAR : ARIEF SUKAPUTRA I TRENGGALEK : ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION  JOKO PRASETYO I SEKERTARIS ISTIDHA NUR AMANAH, 

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN, KIKI AMALIA GUYEN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN 

SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu 

pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak 

Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera 

Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

tecnolife Hal 09  |  Jumat, 01 Juli 2022

sebagai cara verifikasi identitas.
Akhir bulan lalu, Wabetainfo 

m e l a p o r k a n  i n t e g r a s i  N o v i  
berdasarkan versi beta 2.21.22.17. 
Screenshot yang dibagikan untuk 
memperlihat pengalaman baru.Tak 
lama dari laporan itu Facebook 
mengumumkan mengganti nama 
menjadi Meta. Kepala unit Fintech, 
D a v i d  M a r c u s  m e n g a t a k a n  
perusahaan induk akan menyatukan 
unit  pembayaran dan layanan 
keuangan dan produknya.

Novi awalnya diluncurkan di 
Amerika Serikat (AS) dan Guatemala. 
Ini jadi bagian percontohan kecil 
untuk mengirimkan uang digital. 
G a d g e t s  N DT V  j u ga  m e n c a t a t  
informasi ini khususnya bersumber 
dari pengujian beta. Jadi bisa saja 
WhatsApp atau Meta akan memiliki 
sejumlah paket yang berbeda.  
(berbagai sumber/dya)

META MENGAKHIRI 
DOMPET DIGITAL 'NOVI'



berwarna cerah. Karena itulah mereka 
terlihat seperti "kue yang manis dan 
penuh warna".

J ika ingin menerapkan gaya 
fashion ini, kamu bisa mencontoh gaya 
K i m  S e j e o n g  s a a t  m e l a k u k a n 
pemotretan beberapa waktu lalu. 
Dalam kesempatan tersebut, bintang 
drama "Business Proposal" ini tampil 
menyegarkan dengan outfit serba 
hijau bermotif bunga yang dipadukan 
dengan kemeja panjang berwarna 
putih.

Untuk memberi tampilan manis, 
Kim Sejeong tampak mengepang 
rambutnya jadi dua dan memakai topi 
berwarna biru muda. Kesan sederhana 
namun manis juga terlihat saat dia 
menggunakan scrunchie berwarna 
senada sebagai gelang tangan.Dengan 
pada padan tersebut, Kim Sejeong 
t e r l i h a t  c a n t i k ,  m a n i s  d a n 
menyegarkan di saat yang sama. 
Tertarik meniru gayanya?

CEWEK BUMI
Gaya fashion berikutnya yang bisa 

kamu pertimbangkan adalah cewek 

bumi. Istilah ini merujuk pada gaya 
busana yang bernuansa earth tone 
yang didominasi  dengan warna 
elemen tanah.

Warna-warna yang dimaksud 
adalah cokelat, krem, abu-abu dan 
hijau tua yang identik dengan bumi. 
Karena itulah gaya fashion cewek bumi 
terlihat lebih kalem jika dibandingkan 
dengan dua style lainnya, sehingga 
gaya ini cocok digunakan sebagai 
OOTD dalam acara-acara santai 
s e p e r t i  h a n g o u t  a t a u  s e k a d a r 
nongkrong di kafe.

Bagi kamu yang ingin menerapkan 
tren fashion cewek bumi, kamu bisa 
mencontoh gaya penyanyi sekaligus 
aktris cantik IU. Ia memadukan turtle 
neck putih, jaket berwarna krem serta 
rok panjang berwarna cokelat.

U n t u k  m e m p e r c a n t i k 
p e n a m p i l a n n y a ,  I U  t a m p a k 
mengenakan sebuah tas selempang 
berwarna hitam yang memiliki desain 
sedernana. Dengan kombinasi seperti 
ini, bintang "Hotel del Luna" itu 
terlihat kalem, simpel tapi tetap 
modis! Kamu cewek tipa yang mana? 
(berbagai sumber/dya)

SEBAGIAN besar wanita selalu ingin 
terlihat cantik di manapun ia berada, 
terutama saat  sedang bersama 
pasangan atau berkumpul bersama 
teman-temannya.  Karena itulah 
mereka selalu berusaha melakukan 
yang terbaik untuk mempercantik 
p e n a m p i l a n n y a ,  t e r m a s u k 
menggunakan outfit yang menarik.

Karena alasan itu pula, selalu ada 
istilah baru tentang tren fashion yang 
m e n j a d i  p e r b i n c a n g a n  h a n g a t 
warganet di berbagai media sosial. Di 
antaranya adalah tren fashion cewek 
mamba, cewek kue dan cewek bumi 
yang viral berkat TikToker dengan 
nama akun @javamassie.

Ketiga istilah tersebut merujuk 
pada gaya busana wanita  yang 
didasarkan pada tema atau tone warna 
tertentu. Karena penamaan yang 
sangat unik, tren fashion ini menjadi 
lebih mudah diingat dan dengan cepat 
diperbincangkan oleh netizen.

S e j u m l a h  w a n i t a  b a h k a n 
berlomba-lomba untuk menunjukkan 
outfit terbaiknya dengan berpatokan 
pada ketiga gaya fashion tersebut. 
Selain untuk dipamerkan di media 
sosial, tren fashion ini juga bisa 
dijadikan sebagai ide Outfit Of The Day 
(OOTD) yang menarik saat hangout, 
bekerja, kuliah atau sekadar bersantai 
di rumah.

CEWEK MAMBA
Tren fashion cewek mamba adalah 

pilihan gaya busana simpel yang 
m e m i l i k i  n u a n s a  s e r b a  g e l a p . 
Perempuan dengan gaya fashion ini 
biasanya menggunakan outfit yang 
didominasi dengan warna hitam dari 
ujung kepala sampai ujung kaki.

Meski tak mengenakan banyak 
aksesori, outfit serba hitam akan 
memberikan kesan elegan dan mewah 
bagi pemakainya. Warna hitam juga 
dipercaya dapat mengecilkan siluet 

tubuh, sehingga tak heran jika gaya 
fashion ini memiliki banyak peminat.

Selain itu, hitam adalah warna 
yang digemari oleh mereka yang tak 
suka menjadi pusat perhatian. Hal ini 
dikarenakan mereka cenderung 
memilih warna gelap yang tidak 
menonjol tapi nyaman digunakan. 
Yang  tak  kalah  menarik ,  nama 
"Mamba"  dari  gaya  fashion ini 
terinspirasi dari salah satu lagu aespa 
yang berjudul "Black Mamba".

Sebagai inspirasi,  kamu bisa 
meniru gaya Krystal saat menghadiri 
salah satu event dari sebuah merek 
terkenal, Charles & Keith. Dalam 
kesempatan ini, Krystal tampil serba 
hitam dengan kaus tanpa lengan yang 
dipadukan dengan rok  pendek 
belahan samping.

U n t u k  m e l e n gka p i  gaya nya , 
pemilik nama Jung Soo Jung ini 
menggunakan sepatu boot, kaus kaki 
dan tas tangan berwarna hitam. 
Dengan semua perpaduan itu, Krystal 
terlihat sangat modis dan juga elegan.

CEWEK KUE
Tren fashion cewek kue terbilang 

sangat kontras dengan cewek mamba. 
Jika cewek mamba bisa menimbulkan 
kesan boyish, cewek kue justru 
sebaliknya karena mereka senang 
mengenakan outfit ngejreng dengan 
padu padan yang penuh warna.

Secara lebih detail, cewek kue 
digunakan untuk menggambarkan 
perempuan yang suka menggunakan 
pakaian warna-warni dari atas kepala 
hingga kaki. Kombinasi ini biasanya 
memunculkan kesan girly, ceria dan 
energik.

Selain itu, cewek kue biasanya 
melengkapi penampilannya dengan 
berbagai aksesori seperti topi, tas, 
k a c a m a t a  h i n g g a  s e p a t u  ya n g 
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KAMU CEWEK MAMBA, CEWEK KUE ATAU 
CEWEK BUMI? INI PERBEDAANNYA 

Cewek Mamba Cewek Kue Cewek Bumi
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Bayar	Rp	300	Juta/Orang	...(dari	hal	1)

Sebanyak 46 calon jamaah haji furoda 
dipulangkan dari Arab Saudi karena 
ditolak masuk.Direktur Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kementerian Agama RI, Hilman Latief, 
mengatakan 46 calon haji furoda 
tersebut menggunakan visa tidak 
resmi sehingga tertahan di Bandara 
Internasional  King Abdul  Azis , 
Jeddah."Ada jamaah yang kemarin 
s e m p a t  t e r d a m p a r  d i  J e d d a h , 
kondisinya sehat-sehat mereka sudah 
kembali ke Indonesia," ungkap Himan, 
Minggu (3/7).

Menurut Hilman, 46 calon haji itu 
mengenakan pakaian ihram. Namun, 
mereka berangkat ke Arab Saudi tidak 
melalui Penyelenggara Ibadah Haji 
Khusus (PIHK), travel yang biasa 
memberangkatkan jamaah haj i 
khusus."Dokumen juga tidak seperti 
disyaratkan Pemerintah Arab Saudi. 
Tentu saja karena tidak gunakan PIHK 
yang resmi maka mereka tidak lapor, 
ini sayang sekali," kata Hilman.

Seluruh 46 calon haji furoda yang 
d i t o l a k  S a u d i  i t u  s e b e l u m nya 
m e n u m p a n g  p e s a w a t  G a r u d a 
Indonesia dan tiba di Jeddah pada 
Kamis (30/6) pukul 23.20 waktu Arab 
S a u d i . P e r u s a h a a n  y a n g 
memberangkatkan jamaah furoda 
(non-kuota) tidak resmi itu adalah PT 
Alfatih Indonesia Travel. Perusahaan 
ini beralamat di Bandung, Jawa Barat, 
dan tidak terdaftar di Kementerian 
Agama (Kemenag).

H i l m a n  m e n g a k u  m a s i h 
mengkonsultasikan dengan berbagai 
pihak terkait tindak lanjut terhadap 
p e r u s a h a a n  t r a v e l  y a n g 
memberangkatkan 46 calon haji 
tersebut, terutama ada pengaduan 
dari jamaahnya.

Tidak lupa, Hilman mengimbau 
masyarakat agar memilih perusahaan 
yang memberangkatkan jamaah haji 
harus terdaftar secara resmi."Kalau 
ada apa-apa kami bisa menegur 
perusahaan tersebut, kalau seperti ini 
kami tidak bisa apa-apa," pungkasnya.

Sejumlah jamaah mengaku telah 
mengeluarkan biaya antara Rp200 
juta hingga Rp300 juta agar bisa 
berangkat haji dengan jalur tanpa 
antre bertahun-tahun itu.Puluhan 
jamaah gagal masuk ke Arab Saudi 
karena ident i tas  mereka t idak 
terdeteksi. Bahkan, visa 46 jamaah itu 
tertul is  bukan dari  Indonesia , 
mela inkan dar i  S ingapura  dan 
Malaysia.

Salah satu jamaah bernama Wanto 
mengatakan bahwa ia mendapatkan 
tawaran haji furoda sejak akhir Mei 
2022 lalu. Ia dan puluhan jamaah lain 
dikumpulkan di sebuah hotel dekat 
Bandara Soekarno Hatta untuk 
persiapan keberangkatan sejak 25 
Juni 2022.Hanya saja, keberangkatan 
selalu mundur karena beberapa 
persoalan. Salah satunya masalah visa.

S e j u m l a h  j a m a a h  s e m p a t 
d i b e r a n g k a t k a n  m e l a l u i  j a l u r 
Bangkok-Oman-Riyadh, tetapi mereka 
dideportasi ke Jakarta saat di Bangkok 
karena persoalan dokumen.

Pimpinan perjalanan dari Alfatih 
I n d o n e s i a  T r a b e l  R o p o d i n 
mengatakan pihaknya memang 
berupaya masuk Arab Saudi dengan 
memanfaatkan visa furoda dari 

Singapura dan Malaysia.Hal ini sudah 
dilakukan sejak 2014 lalu. Namun, 
perusahaan sempat tersandung kasus 
jamaah tertahan di Filipina saat pulang 
ke  I n d o n e s i a  ka re n a  ke t a h u a n 
m e n g g u n a k a n  v i s a  a s i n g  p a d a 
2015."Sejak dari Indonesia saya 
sebenarnya sudah ada keraguan. Tapi 
ini  kami coba karena visa dari 
Indonesia tak kunjung terbit," ucap 
Ropidin.

Sementara, Kepala Seksi PIHK 
D a k e r  B a n d a r a  Z a e n a l  A b i d i n 
menambahkan bahwa apa yang 
dilakukan Alfatih Indonesia Travel 
telah menyalahi aturan.

Terpisah, Wakil Ketua Komisi VIII 
D P R  R I  A c e  H a s a n  S y a d z i l y 
menyarankan perusahaan travel haji 
dan umrah bermasalah dicabut 
perizinannya. Menurutnya, bagi siapa 
saja yang memberangkatkan tanpa 
sesuai Undang-Undang dan sistem 
perjalanan haji mesti diberi sanksi.

“Dicabut perizinnnya karena telah 
mengambil dana cukup besar dari 
m a s y a r a k a t  t a n p a  m e k a n i s m e 
perjalanan sebagaimana aturan yang 
berlaku,” ujarnya.

Ace menuturkan, 46 jamaah haji 
Indonesia yang dipulangkan dari Arab 
Saudi bisa jadi sebagai korban pihak 
travel yang sengaja memberangkatkan 
ke Arab Saudi tanpa prosedur resmi. 
Walau begitu, pemerintah mesti 
memberikan perlindungan atas 
keselamatan mereka.

Dia mengatakan, selalu ada upaya 
oleh masyarakat untuk mendapatkan 
visa haji tanpa melalui sistem yang sah 
tanpa menunggu antrean bertahun-
tahun. Diketahui, 46 orang tersebut 
mendapatkan visa Arab Saudi dari 
negara lain, yaitu Singapura dan 
Malaysia, yang bukan visa haji.

“Seharusnya mereka mengetahui 
bahwa tanpa visa resmi haji dari Arab 
S a u d i ,  d a r i  n e g a r a  m a n a p u n 
berangkat, tak akan bisa menjalankan 
Ibadah haji di tanah suci ini,” tuturnya.

Politikus Partai Golkar tersebut 
mengingatkan kepada masyarakat 
supaya waspada ketika menerima 
tawaran perjalanan haji tanpa melalui 
sistem dan prosedur resmi. Apalagi 
mendapatkan visa negara lain, tetapi 
didapatkan dari negara lain pula tanpa 
menjelaskan visa tersebut bukan 
merupakan visa haji.

“Oleh karena itu, untuk menegakan 

m e n j a d i  t a m b a h a n , "  u j a r 
Diah."Diharapkan dengan sisa waktu 
y a n g  a d a ,  K e m e n a g  b i s a 
mengkomunikasikan persiapan 
fasilitas di Arafah dan Mina untuk 
memaksimalkan fasilitas yang bisa 
digunakan jamaah haji Indonesia," 
imbuh legislator dari Dapil Jawa Barat 
itu.

Diah mendorong persiapan haji 
dikawal sebaik mungkin. Dia berharap 
saat puncak haji pekan depan, semua 
fasilitas yang dibutuhkan jamaah haji 
sudah siap."Persiapannya harus 
dikawal  sebaik mungkin dalam 
menghadapi haji akbar tanggal 8. 
Seminggu ini harus dikawal dan 
diawasi Kemenag," kata Diah.

Untuk diketahui, Kantor Urusan 
Haji (KUH) RI mencatat hingga Sabtu 
(2/7) tengah malam, sebanyak 91.106 
j a m a a h  I n d o n e s i a  s u d a h 
diberangkatkan ke Tanah Suci .Data 
yang dihimpun Media Center Haji di 
Makkah ,Minggu (3/7) dua kloter 
dijadwalkan akan tiba di Bandara 
Internasional King Abdul Aziz Jeddah.

Jamaah tersebut berasal dari dua 
embarkasi, yaitu Jakarta-Bekasi (JKS) 
dan Solo (SOC). Kedatangan dua kloter 
t e r s e b u t  s e k a l i g u s  m e n a n d a i 
berakhirnya fase kedatangan jamaah 
h a j i  r e g u l e r  d a r i  I n d o n e s i a . 
Kedatangan terakhir jamaah haji 
Indonesia pada 3 Juli 2022, sehingga 
Arab Saudi tidak menerima lagi 
kedatangan jamaah haji setelah 
tanggal tersebut.

Adapun untuk jamaah haji khusus, 
m a s i h  a d a  k e d a t a n g a n  d a l a m 
beberapa hari ke depan.Total kuota 
haji Indonesia pada 2022 sebanyak 
100.051 orang terdiri atas jamaah haji 
reguler 92.825 orang dan haji khusus 
7.226 jamaah.Jamaah yang berada di 
Makkah  saat ini menanti pelaksanaan 
puncak haji. Wukuf di Arafah akan 
berlangsung pada Jumat, 8 Juli 2022 (9 
Zulhijah 1443 H).

Jamaah mulai diberangkatkan 
menuju Arafah, sehari sebelumnya, 
tepatnya Kamis, 7 Juli 2022. Sebelum-
nya Dirjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah Kementerian Agama RI Hilman 
Latief mengatakan pemvisaan sudah 
m e n c a p a i  1 0 0  p e r s e n ,  h a n y a 
menunggu pemberangkatan."Tapi, 
nanti mungkin saat pemberangkatan 
ada yang sakit di asrama haji ini tidak 
bisa lagi," katanya. (hiski,rls,ist , 
ant/dya)

peraturan perundang-undangan, saya 
mendukung upaya pemulangan ke-46 
W N I  i n i .  L a n g k a h  i n i  s e b a g a i 
pembelajaran agar kita konsisten 
bahwa penggunaan visa ya harus 
d i p e r g u n a k a n  s e s u a i  d e n g a n 
peruntukannya,” ujar Ace.

Fasilitas	Haji	Disorot
Sementara itu, Komisi VIII DPR RI 

melakukan kunjungan kerja ke Arab 
Saudi untuk mengecek lokasi Arafah, 
Muzdalifah, dan Mina (Armuzna). 
Komisi yang membidangi urusan 
agama itu meminta Kementerian 
A g a m a  ( K e m e n a g )  m e n g a w a l 
p e r s i a p a n  j a m a a h  I n d o n e s i a 
menjalani puncak haji pekan depan.

"Kami berharap Kemenag sebagai 
penyelenggara ibadah haji Indonesia 
m e n g k o m u n i k a s i k a n  k e p a d a 
Muassasah agar mempersiapkan 
secara maksimal fasilitas bagi jamaah 
haji Indonesia," kata Wakil Ketua 
Komisi VIII DPR Diah Pitaloka kepada 
wartawan, Minggu (3/7).

Diah mengaku sudah mengecek 
tenda bagi jamaah haji Indonesia di 
Arafah. Diah menemukan masih 
kurang memadainya fasilitas bagi 
jamaah Indonesia,  di antaranya 
saluran air yang belum terpasang, 
dapur yang belum jadi, hingga kasur 
bagi jamaah yang ukurannya sangat 
kecil.

"Padahal biaya Masyair tahun ini 
naik. Tapi saya tidak melihat adanya 
peningkatan fasilitas bagi jamaah haji 
yang signifikan di Armuzna," tuturnya.

"Misalnya tidak ada penambahan 
toilet. Kasur yang terlalu kecil. Fasilitas 
tenda sebatas adanya AC baru," imbuh 
dia.

D i a h  m e n d o r o n g  K e m e n a g 
mengkomunikasikan kepada panitia 
haji Arab Saudi agar meningkatkan 
fasilitas bagi jamaah haji Indonesia. 
Untuk diketahui, calon jamaah haji 
akan menjalani wukuf di Arafah pada 9 
Zulhijah yang akan jatuh pada Jumat 
(8/7) mendatang.

Dia menyoroti biaya masyair yang 
meningkat tetapi tak diikuti dengan 
peningkatan fasilitas. Menurutnya, hal 
itu tak sesuai dengan yang dijanjikan.

"Karena walaupun ada tambahan 
biaya Masyair ternyata fasilitasnya 
t i d a k  a d a  p e r b a i k a n  a t a u 
penambahan, tidak sesuai dengan 
yang dijanjikan. Hanya AC yang 



5 NEGARA DI EROPA MULAI KRISIS ENERGI

1.	Swedia
Badan Energi Swedia telah mengumumkan "peringatan dini" soal pasokan 
gas di negara itu. Ini merupakan status siaga pertama akan situasi krisis, 
diikuti "peringatan" untuk level lebih tinggi dan "darurat" untuk level 
sangat tinggi.

2.	Jerman
Jerman berencana untuk menyalakan pembangkit listrik tenaga batu bara 
(PLTU). Hal ini terjadi karena situasi pasar gas yang memburuk akibat 
pembatasan pasokan gas Rusia.Menteri Ekonomi Robert Habeck 
memperingatkan bahwa situasinya akan "sangat ketat di musim dingin". 

3.	Belanda
Pemerintah Belanda juga menghidupkan kembali tenaga batu bara. Negeri 
Kincir Angin juga meminta industri dan pelaku bisnis untuk menghemat 
penggunaan energinya.Belanda mengaku pemotongan yang dilakukan 
Rusia sangatlah mengkhawatirkan meski negara itu hanya mengimpor 
15% pasokan gasnya dari Moskow.

4.	Austria
Austria juga telah mengambil langkah serupa. Wina memutuskan untuk 
mengaktifkan kembali pembangkit batu baranya pasca berkurangnya 
pasokan gas Moskow.

5.	Denmark
Badan energi Denmark kini memberikan status "peringatan dini" seiring 
kekhawatiran pasokan gas karena ketidakpastian impor energi dari Rusia 
akibat perang dengan Ukraina. Sebagai informasi, Negara Uni Eropa (UE) 
memberikan tiga tingkatan peringatan akan krisis, dimulai dengan 
"peringatan dini", lalu "waspada", dan yang tertinggi "darurat".

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah
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ambil dari kita ya, nomor 2 Cina 
nomor 1 nya India," bebernya. 

I r w a n d y  m e n j e l a s k a n , 
permintaan batu bara untuk eropa 
juga ada kualifikasi khusus. Beberapa 
n e g a r a  t e r s e b u t  h a n y a  i n g i n 
menerima batu bara Indonesia yang 
memiliki kualitas di atas 5.000 
kcal/kg. "Eropa itu mintanya di atas 
5.000 kcal/kg. Belum tahu kalau 
kontrak  yang  ada  udah penuh 
bagaimana, kecuali  dia tambah 
produksi berapa kita harus diketahui. 
Tapi sampai sekarang kita belum tau 
kita jumlah persisnya," ungkapnya.

Sementara itu Direktur Executive 
Energy Watch,  Mamit Setiawan 
menjamin, produksi batu bara dalam 
negeri masih cukup aman di tengah 
permintaan 'emas hitam' yang besar. 
B e rd a s a r k a n  d a t a  M o d i  E S D M 
produksi batu bara Indonesia sampai 
pada 16 Juni 2022 ini mencapai 
270,24 juta ton. Jumlah ini setara 
dengan 40,76 persen dari target 
produksi  batu bara 2022 yang 
mencapai 663 juta ton.

 "Saya kira cukup sekali produksi. 
Tahun lalu kita ada penambahan 
peningkatan produksi. Tapi tidak 
terserap semua. Ini peluang besar 
sekali untuk terus kita eksplorasi 
produksi di tengah memang kondisi 
h a r g a  b a t u  b a r a  b a g u s ,"  k a t a 
Mamit.(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA-Perang antara Rusia dan 
U k ra i n a  te la h  b e rd a m p a k  d a n 
merembet ke berbagai  negara. 
Sejumlah negara di Eropa kini tengah 
terancam krisis energi. 

Kementerian Urusan Ekonomi 
d a n  I k l i m  J e r m a n  m i s a l n y a , 
merekomendasikan para pelaku 
usaha untuk mendirikan generator 
listrik darurat. Hal itu bertujuan 
untuk mengatasi potensi kekurangan 
gas, media Jerman melaporkan pada 
Minggu (3/7).Rusia kemungkinan 
memanfaatkan jeda pemeliharaan 
reguler di pipa gas Nord Stream 1 
sebagai kesempatan untuk memotong 
pasokan gas ke Jerman sepenuhnya.

Kepala Badan Jaringan Federal 
Jerman, Klaus Muller memperingat-
kan, situasi gas di negara itu kini sudah 
genting. Ada kemungkinan penurunan 
pasokan lebih lanjut. Untuk mengatasi 
kemungkinan kekurangan gas itu, Ke-
menterian Urusan Ekonomi dan Iklim 
mendesak perusahaan-perusahaan 
untuk memperlengkapi diri dengan 
generator listrik darurat. 

“ Te r u t a m a  u n t u k  f a s i l i t a s 
infrastruktur penting,” ungkap surat 
kabar  Bi ld ,  mengutip  jawaban 
sekretaris kementerian itu atas 
pertanyaan yang diajukan anggota 
parlemen Stefan Pilzinger, belum 
lama ini. Menurut laporan media 
tersebut, generator darurat yang 
hendak didirikan setiap perusahaan 
harus memiliki kapasitas untuk 
menyediakan energi setidaknya 
selama 72 jam. 

Krisis energi semakin menghantui 
Eropa. Krisis Ukraina ditambah 
dengan sanksi Barat terhadap Rusia 
m e n j a d i  f a k t o r  p e nye b a b nya . 
Sebelumnya, tiga raksasa energi 
Prancis ,  yaitu Engie ,  EDF,  dan 
TotalEnergies mendesak kalangan 
industri dan rumah tangga agar mulai 
menghemat listrik, gas alam, dan 
b a h a n  b a k a r  m i n y a k  ( B B M ) 
menjelang musim dingin. Seruan itu 
mereka sampaikan lantaran krisis 
energi terus membayangi Eropa.  

Hal itu diungkapkan oleh Kepala 
Badan Energi Internasional (IEA) 
Fatih Birol kepada Der Spiegel yang 
dikutip kembali oleh Reuters. Menurut- 
nya, negara di kawasan tersebut ter-
ancam kekurangan stok bahan bakar 
pada musim panas tahun ini akibat 
pasar minyak dunia yang makin ketat.

"Ketika musim liburan utama 
dimulai di Eropa dan AS, permintaan 
bahan bakar akan meningkat. Ke-
mudian kita bisa melihat kekurangan: 
misalnya dengan solar, bensin, atau 
minyak tanah, khususnya di Eropa," 
tuturnya.

Birol  juga memperingatkan 
bahwa krisis energi saat ini jauh lebih 
besar daripada guncangan minyak 
pada 1970-an. Selain itu, kekurangan 
bahan bakar kali ini berpotensi 
berlangsung lebih lama."Saat itu 
hanya tentang minyak. Sekarang kita 
mengalami krisis minyak, krisis gas, 
dan krisis listrik secara bersamaan," 
tambahnya.

Adapun, kekhawatiran tersebut 

datang di tengah langkah drastis Uni 
Eropa yang menjatuhkan sanksi 
kepada Rusia  berupa embargo 
minyak. Sebanyak 90% pasokan 
minyak Negeri Beruang Merah ke 
Benua Biru akan dihentikan.

Dampak	Positif	ke	RI
Negara-negara di Eropa kini 

tengah terancam krisis energi akibat 
Rusia yang telah mengkonfirmasi 
rencananya untuk mengurangi 
pasokan gas bahkan akan meng-
hentikan ekspor batu bara pada 
Agustus 2022. Hal itu membawa 
dampak positif bagi komoditas batu 
bara di tanah air.

 Staf Khusus Menteri ESDM, 
Irwandy Arif mengakui sudah ada 
beberapa negara berminat untuk 
membeli batu bara Indonesia imbas 
dari  kebi jakan Rusia  tersebut . 
Diantaranya Jerman, Spanyol, Italia, 
dan Belanda. "Ya penjajakan lah masih 
awal, masih awal Rusia kan stop 
Agustus tahun ini kan. Jadi yang masih 
penjajakan itu Jerman, Spanyol, Italia, 
Belanda," katanya.

Irwandy menjelaskan, meskipun 
sudah ada beberapa negara yang 
m e l a k u k a n  p e n d e k a t a n  d a n 
menyatakan minat untuk membeli 
batu bara Indonesia. Pemerintah saat 
i n i  b e l u m  b e r e n c a n a  u n t u k 
menambah target produksi pada 
tahun ini. "Tambahannya itu ya saya 
kira sudah dari awal banyak. Jadi kita 
juga belum tentu bisa menaikan 
produksi tiba-tiba kan gak bisa, hingga 
Mei 2022 ini kan produksinya baru 41 
persen," ungkapnya. 

Selain belum menyelesaikan 
target tahunan, peningkatan produksi 
batu bara juga terkendala alat yang 
terbatas. Mengutip data Mineral Data 
One Indonesia (MODI) produksi batu 
bara Indonesia sampai pada 27 Juni 
2022 ini sudah mencapai 292,77 juta 
ton atau 44,16% dari target produksi 
tahun 2022 ini yang mencapai 663 
juta ton. "Ada kendala di alat, cuaca iya 

pengaruh kemarin banyak yang gak 
bisa naik [keangkut]. Untuk beberapa 
negara lain Swiss belum tau. India 
p a s t i  ya ,  I n d i a  ka n  p e l a n g ga n 
konvensional kita nomor 1. Dia 
meningkatkan permintaan. Kalau 
India itu perlu untuk dalam negerinya. 
India itu kan sebenarnya paling tinggi 

Negara di Eropa 'Teriak' Krisis Energi

Salah	satu	pembangkit	listrik	tenaga	batu	bara	milik	Jerman	di	Niederaussem	diaktifkan	lagi	karena
	krisis	energi	akibat	perang	Rusia-Ukraina.(Foto-Getty)


